

Pitts, Natasha, "Colombia: colectivos denuncian amenazas y persecución por pedir restitución de tierras", *Biodiversidad en América Latina*, Buenos Aires, Argentina, 09 de octubre de 2012.

Consultado en:

http://www.biodiversidadla.org/Noticias/Colombia_colectivos_denuncian_amenazas_y_persecucion_por_pedir_restitucion_de_tierras

Fecha de consulta: 12/02/2020.

Organizaciones y colectivos feministas, sociales y de derechos humanos de Barranquilla, en Colombia, se manifestaron este miércoles (3) denunciando a la comunidad internacional las amenazas recibidas ayer por la asociación 'Colectivo Mujeres al Derecho' y varias otras.

Las organizaciones creen que las amenazas se insertan en el contexto de repudio a las acciones organizativas de las mujeres y de persecución a las líderes en procesos de restitución de tierra en toda Colombia.

En la bandeja de entrada de e-mails de la Asociación, una mensaje con el título "Aquí es una amenaza", declaraba como objetivo militar a activistas y 15 organizaciones de derechos humanos de los departamentos de Nariño, Valle del Cauca, Caquetá, Putumayo, Risaralda, Quindío, Caldas, Cundinamarca, Meta, Boyacá, Sur de Bolívar, Huila, Córdoba, Choco, Santander, Arauca, Guaviare, Casanare, Atlántico y Magdalena.

"Los comandos urbanos del ejercito anti restitución hemos llegado a las siguiente claras y precisas conclusiones. 1. Ordenar por última vez a todas estas organizaciones a dejar de lado el discurso subversivo arcaico, a favor de los derechos e ideologías de los narco terroristas de las FARC y ELN y todos sus cómplices del pasado y del presente. 2. Muerte a todos los miembros de asociaciones, como los sapos que trabajan en la restitución de tierras", se dice en el correo electrónico.

En un comunicado internacional firmado por 12 organizaciones, los activistas denuncian también que el 30 de agosto la defensora de víctimas de ejecuciones extrajudiciales, Martha Díaz, directora y representante legal de la Asociación de Familias por una Sólo Dolor (Afusodo) recibió amenazas, también por correo electrónico. El mensaje afirmaba que ella y

los miembros de organismos que la apoyan, como el ‘Colectivo Mujeres al Derecho’, serían ejecutadas en el caso de que no se retiren inmediatamente de Barranquilla.

"La amenaza constituye una acción de amedrentamiento contra las acciones y procesos que adelantamos las organizaciones de derechos Humanos en Colombia, y particularmente dentro de la región Caribe y en el caso de la Asociación colectivo Mujeres Al Derecho", reconocen en el comunicado.

Buscando el fin de esta situación de miedo e impunidad, solicitan al Estado que la Fiscalía investigue la procedencia de este e-mail y del enviado anteriormente y aplique las medidas judiciales correspondientes; que garantice las plenas garantías para el ejercicio de la defensa de los derechos humanos tanto en la zona rural como urbana de Colombia, proteja la vida e integridad de los/las defensores de DH reclamantes del proceso de restitución de tierras, y restaure el carácter preventivo de las medidas de seguridad para proteger a las dirigentes y defensores/as.

Traducción: Daniel Barrantes - barrantes.daniel@gmail.com

Fuente: [Adital](#)